ひまわり

年度末年度初めの慌ただしい日々が続いています。

今年度の人事異動では赴任して1年しか経過していないのに次の職場へ異動が決まった方が例年より多く見受けられました。そのこともあり3月、4月に全教北九州市教職員組合へ加入された方がいらっしゃいます。皆さんの中で不満を抱かれた方は遠慮なくご意見お聞かせください。

私たちは北九州市の学校事務職員として働いていますが、明るい未来像を描けているでしょうか?私は描けずにいます。ベテランの方は65才まで働けますか?就職した頃に比べて働きがいを感じられていますか?経年とともに効率化され業務負担は軽減された状況になると信じていましたが、非効率化・業務の加重な負担へ進んでいるように感じませんか?20代、30代の若い方たちは定年延長で70才定年となった時に働き続けられますか?正直、自分の安全・安心は自分で作り出すしかない(=組合に加入する)状況にあると考えています。今回は労働組合についての記事を Q&A形式で簡単に紹介します。労働組合について少し知り、加入を検討してみませんか?

労働組合とは。。。

- Q1 労働組合はどのような役割をもっていますか?
- A1 ①要求で団結し、団結の力で要求を実現していくことを目指します。
 - ②教育委員会の行動をチェックすることも大切な役割です。
 - ③組合員の個人的な相談事に親身にのってあげられる組織です。
 - ④教育委員会に対する要求だけでなく、国への社会保障制度の充実や労働法制改正要求あるいは 改悪反対の要求を行っていきます。
- Q2 北九州市に教職員組合は1つだけですか?
- A2 現在3団体あります。「北九州市教職員組合」「全教北九州市教職員組合」「全国一般北九州教職員組合」です。組織の規模、活動内容、毎月の組合費等違いがありますので各団体のホームページ、組織へ電話する等ご確認ください。自分に合った労働組合への加入をお勧めします。
- Q3 全教北九州市教職員組合へ加入できる対象者を教えてください。
- A3 学校事務職員・事務代理職員はもちろん、教諭、養護教諭、栄養教諭、講師、養護助教諭、栄養助教諭、会計年度任用職員(学校事務補助員、スクールサポートスタッフ他)、主幹・指導教諭です。
- Q4 組合をやめることはできますか?
- A4 労働組合は強制加入団体ではありませんから、組合員が脱退することは自由です。 (PTA や学校事務研究会と同じ)
- Q5 組合費を払わないといけないのですか?
- A5 組合員は組合の財政を支えるために組合規約の基準・手続に従って組合費を納入することになります。毎月の組合費は労働組合によって異なりますので加入される前に団体間の比較をしておいた方がよいでしょう。

- Q6 組合費はどのように使われていますか?
- A6 組合費の主要な使途は、行動手当・会議費・教育宣伝費・上部団体費・役職員の給与などです。

病気休暇していました。

熊西中学校で働いています。生徒数350人を超える学校で学校事務補助員が配置されています。その学校事務補助員が昨年12月途中で突然退職することになりました。そのため、学校事務補助員が未配置の学校と同じ状況となり一人で校納金・就学援助他抱えることになりました。校納金・就学援助について以前から少しずつ学習はしていましたが急に向き合うこととなりました。また前任者との引継ぎがない状況での業務遂行は難しいところがありました。年が明けて1月中旬頃から頭痛・首~肩~背中に重い感覚・倦怠感・校納金・就学援助の業務と向かい合う時頭の中が真っ白になる・これまでできていた旧県費の仕事の処理も遅くなるといったことが毎日続くようになりました。

これまで私は長く勤めてきましたが、症状がかなり悪化してから病気休暇に入りそのまま病気休職となり復帰できずに仕事を諦め退職した教職員を何人も見たり聞いたりしてきました。病院の先生からは「不安障害」と診断され私はまだ重症化していない段階で病気休暇の申請をし令和6年1月29日 \sim 令和6年3月28日まで休むことになりました。年度末の最も多忙な時期で申し訳なく思いましたがこれ以上仕事と向き合うことは困難でした。

人づてに(熊西中学校に学校事務職員が)「きのうは2人きたよ、今日は4人来たよ」と聞き、2月8日(木)には急遽事務代理職員が配置された話が届きました。その事務代理職員と近隣の学校事務職員3人が協力して私が復帰するまでの熊西中学校をしっかりと支えてくださっていました。感謝の気持ちしかありません。

3月1日に校長先生から産業医面談が小倉北区役所7F保健室で行われる連絡がありました。病気休暇だから産業医面談はないと思っていたのですが精神的なことを理由とする病気休暇の場合は産業医面談が行われる説明を校長から聞きました。実施日は3月22日。復帰予定日は3月29日。持参するものは病院が現況を記載した診断書とお薬手帳です。保健室を通り過ぎたその奥に待機室がありそこで待ちました。校長と合流しましたが先に私一人が呼ばれました。保健室内には産業医と保健師の2人がいます。この保健室へ行ったことがある複数の職員から産業医の態度で嫌な気持ちになったと聞いたことがあったのでこちらは斜めに構えていたのですがそれがすぐに杞憂だと気づくほど柔らかな口調で話すご高齢の産業医でした。復帰できる状況にあったので応援してくださり気持ちよく面談を終えることができました。現在は熊西中学校で元気に働けています。5月下旬には復帰後に行われる産業医との面談が控えています。

全教北九州市教職員組合へ加入しませんか?

北九州市の教職員間でつながりを持ちたい方。全国の学校事務職員と交流してみたい方。

教育委員会との交渉に参加してみたい方。**人事異動に不安がある方。**

野球観戦(青年部:鷹の祭典 北九州)、果物狩りなどつどい合う企画も。自分に合った活動が選択できます。

事務職員の 仲間が 増えて います!

月々の会費は40才以下3,000円 41才以上は4,000円、事務代理職員は1,000円です。 会議等に参加すると1回につき行動費500円が支給されます。

ホームページあります 🎾 「全教北九州」で検索

興味・関心がある方は、

熊西中学校 池永(TEL 641-1797) 全教北九州(TEL 280-4776)まで